

2025

Bien vivre à
LES ATTAQUES

LES ATTAQUES *infos*

Bulletin Municipal · Février 2025 · n°38



SOMMAIRE

- La Cérémonie des Vœux 2
- La Vie Communale 10
- La Vie des Assos 12
- À la Médiathèque 14
- Avec Grand Calais Terres & Mers 16
- Ça se passe chez nous 18
- Agenda 19
- État-Civil 19
- Tribune 19
- Mises à l'honneur 20

édito

Fin janvier, nous avons eu le plaisir d'organiser notre traditionnelle cérémonie des vœux, un moment privilégié de rencontre et d'échange avec les habitants, les présidents d'associations et leurs équipes.

Nous avons également eu l'honneur d'accueillir Madame la Sous-préfète, les élus régionaux et départementaux, Madame la Présidente et les élus de l'agglomération. Cette soirée a été l'occasion de mettre en lumière la vitalité de notre commune et de présenter nos projets pour 2025. Nous avons également tenu à récompenser quatre Attaquois pour leurs réussites entrepreneuriales et sportives.

Dans ce numéro, vous pourrez revivre en images cette cérémonie ainsi que les nombreux événements qui ont animé notre commune ces derniers mois, que ce soit au sein des associations, à l'école ou dans nos services périscolaires.

Un grand coup de chapeau cette année encore pour votre générosité lors des différentes actions solidaires menées dans la commune. Un hommage particulier aux membres de l'Association des Anciens Combattants et à la chorale Les Clefs du Bonheur pour leur implication dans la commémoration du 11 novembre, un moment solennel qui réunit de plus en plus de familles et d'enfants.

La cérémonie des vœux fut aussi l'occasion de rappeler la richesse des services de proximité dont bénéficient les Attaquois : commerces, services paramédicaux, services publics communaux et intercommunaux, portés par GRAND CALAIS Terres & Mers, une agglomération de 14 communes qui intègre pleinement ses territoires ruraux.

J'ai également tenu à souligner notre engagement constant pour une gestion responsable du budget communal. Nous maintenons le cap : respecter nos engagements tout en évitant toute hausse de la pression fiscale. Comme pour tout budget, l'équilibre entre recettes et dépenses est essentiel, notre priorité étant toujours la qualité du service public rendu aux habitants.

Ainsi, chaque projet est soumis à un choix rigoureux de priorités, avec une recherche constante de subventions. Nous veillons à autofinancer nos dépenses d'investissement en maîtrisant strictement nos frais de fonctionnement. Dans cette logique, aucun nouvel emprunt n'a été contracté et ne le sera tant que la dette antérieure à mon mandat, issue de la création de nombreux équipements communaux, ne sera pas soldée. Et je tiens à remercier notre DGS, Camille Batilliot, experte en comptabilité publique, qui nous accompagne et nous conseille judicieusement.

Nous savons tous, compte tenu de l'actualité gouvernementale que l'année 2025 sera une année très contrainte au niveau des dépenses publiques. Mais nous pouvons néanmoins, compte tenu de cette gestion rigoureuse vous annoncer qu'en 2025, nous créerons le Skate et Pump Track, nous entreprendrons d'importantes réfections de voirie, poursuivrons la rénovation de l'éclairage public, les travaux de mise aux normes énergétiques des bâtiments communaux, les travaux au cimetière, et que nous inaugurerons la nouvelle entrée de Pont d'Ardres au printemps. En 2025, nous poursuivons notre engagement pour un cadre de vie toujours plus agréable et dynamique.

Bonne lecture à toutes et à tous !

Le Maire, Nadine DENIÈLE-VAMPOUILLE



Pour la cérémonie des vœux, la commune a accueilli Madame la Sous-Préfète et de nombreux élus, conseillers régionaux – Véronique DUMONT, Olivier PLANQUE, départementaux – Ludovic LOQUET, Mme la Présidente de GRAND CALAIS Terres & Mers - Natacha BOUCHART, les maires et des élus des communes de l'agglomération. Les présidents d'associations attaquoises et de nombreux habitants étaient présents à la salle polyvalente ce lundi 27 janvier. Ce fut l'occasion pour la municipalité de faire le bilan de l'année 2024 et de présenter les projets pour 2025. C'est la chorale Les Clefs du Bonheur qui a ouvert la cérémonie avant que Mme le Maire dresse le bilan de l'année 2024 de la municipalité et présente les projets pour 2025, et mette à l'honneur quatre Attaquois (voir page 20).



14 maires travaillent ensemble avec la Présidente de GRAND CALAIS Terres & Mers dans une parfaite cohésion afin d'apporter le maximum de services aux habitants :



LE 17 MAI : UNE DATE HISTORIQUE POUR LA COMMUNE

C'était en effet, la première fois que la municipalité avait l'honneur d'accueillir un Premier Ministre, accompagné du Ministre de la transition écologique. M Gabriel ATTAL a en effet été bien conseillé pour organiser à LES ATTAQUES une réunion dans notre salle polyvalente avec les élus du territoire suite aux inondations. Ce fut pour nous, un grand moment de préparation de cet accueil avec ses équipes de sécurité et celles de la Préfecture, et une belle émotion pour les élus qui ont eu l'honneur de l'accueillir.



LES ATTAQUES : UNE COMMUNE ATTRACTIVE

Au plan résidentiel, nous avons enregistré de nombreuses déclarations d'urbanisme. Nous avons également la chance de bénéficier d'un tissu économique exceptionnel, avec 120 entreprises (40 dans la Zone des Estaches) et un commerce de proximité varié et de très grande qualité qui répond à tous les besoins.

- ▷ La collecte des encombrants, en plus de la collecte des déchets
- ▷ Le bus gratuit qui nous relie toutes les heures à Calais
 - ▷ Deux stations de vélos ont été installées à la mairie et à Pont d'Ardres.
- ▷ Dans le cadre du développement de la mobilité douce, l'agglomération finance avec le SITAC le Plan Vélo (voir page 17)
- ▷ Le Conservatoire de Musique et l'École d'Art accueillent tous les habitants de l'agglomération, la commune finance les inscriptions pour les enfants à hauteur de 50 %
- ▷ La base de voile et l'École des Langues accueillent nos élèves
- ▷ la MDNI anime des ateliers dans la commune pour initier les jeunes
- ▷ La crèche POM d'API offre 20 places d'accueil dans un environnement exceptionnel
- ▷ Le Centre de loisirs a étendu son accueil aux vacances de Toussaint dès 2024. En 2025, le centre accueillera les enfants dès l'âge de 3 ans
- ▷ Les 2 cadeaux de l'agglomération : Chaque année, la commune fait gagner 90 places pour le cirque Calais Générosité et en octobre, à l'occasion du 5ème anniversaire du Dragon de Calais, Mme la Présidente a offert à l'attention des élèves de l'école primaire, des places pour une balade avec le DRAGON. Les enseignants ont choisi d'organiser une sortie de classe qui va permettre aux petits attaquois de s'approprier la belle histoire du Dragon
- ▷ L'agglomération a lancé un Appel à Manifestation d'Intérêt pour l'installation de bornes de recharge électrique, l'entreprise E-Totem financera leur installation dans un programme de déploiement entre mai 2025 et 2026
- ▷ Les élus de GCT&M travaillent actuellement sur l'élaboration du Plan Local d'Urbanisme Intercommunal dans une parfaite cohésion pour le développement des communes de l'agglomération.



LES ATTAQUES : UNE COMMUNE QUI OFFRE DES SERVICES DE PROXIMITÉ

À L'ÉCOLE ROBERT DOISNEAU



Nous avons eu le grand plaisir d'ouvrir une classe supplémentaire en primaire à l'école Robert DOISNEAU à la rentrée de septembre. L'école communale accueille 204 enfants.



LA GARDERIE A FÊTÉ SES 25 ANS

En 2024, nous avons eu le plaisir de célébrer les 25 ans de la garderie. L'occasion de mettre à l'honneur Claudie qui a créé ce service en 1999 et qui l'anime toujours avec ses collègues de l'équipe périscolaire Véronique, Christine, Elodie et Sylvie. Nous les remercions chaleureusement pour l'accueil qu'elles réservent aux enfants, loin d'un simple service de garde, en leur proposant des activités ludiques et des ateliers manuels. Et ils sont très fiers d'offrir leur création aux parents à l'occasion des fêtes calendaires et des saisons. Ils s'affairent également à confectionner la décoration à thème pour les repas de fête à la cantine. Ce rendez-vous d'anniversaire, le 19 novembre à la garderie, nous a permis d'accueillir les élus qui avaient créé ce service en 99 et qui étaient ravis de son évolution. Corinne et Mme DUVIVIER ont également pris plaisir à évoquer de nombreux souvenirs grâce à l'expo photos organisée par notre adjointe Véronique SEYS.

LES SERVICES PARAMÉDICAUX

Créé en juillet 2021 le cabinet remporte un grand succès de fréquentation avec en 3 ans plus de 7 600 consultations. Depuis le 15 octobre M. Fabien DURIEZ et Mme Jeanne-Marie GRAUX accueillent les patients du mardi au vendredi de 8 à 13 h.

Le Kiné, le cabinet d'infirmières et la pharmacie complètent l'offre de services.



L'AGENCE POSTALE COMMUNALE

Rénovée et déménagée en mars 2023, elle est ouverte tous les matins du lundi au samedi. C'est plus de 4300 passages que Sylvie, puis Laure ont enregistrés en 2024.



À LA MÉDIATHÈQUE

Les bénévoles s'impliquent pour tenir les permanences hebdomadaires et conseiller les 200 lecteurs sur les 5000 ouvrages proposés et pour assurer les animations thématiques. L'adjointe Chantal DUVIVIER assure le lien entre Mélanie des services de la mairie et les bénévoles : Théo FAUQUET, Catherine ENGELBRECHT, Martine MERCIER, Marie-Agnès BEAUGRAND, Vanessa VAMPLUS, Emilie MILON, Annick LEPINE et Marielle STROBBE. Grâce à elles, nous prévoyons d'ajouter une 4ème permanence le vendredi soir dès le 1er trimestre et d'allonger la permanence du mercredi après-midi. Le service de prêt est gratuit, et prochainement, grâce à la mise en place du réseau de lecture publique au sein de l'agglomération, la carte d'adhérent permettra de fréquenter les autres médiathèques du territoire.



À LA MAIRIE



L'accueil de la mairie est ouvert tous les jours de la semaine matin et après-midi. C'est près de 3300 sollicitations qui sont dénombrées. Mme le Maire a chaleureusement remercié Dominique, Léna et Sandrine qui vous accueillent physiquement ou au téléphone, qui reçoivent vos demandes par mails et qui s'emploient toujours à vous satisfaire dans les meilleurs délais.

2024, L'ANNÉE DES J-O DE PARIS



De nombreuses animations ont été mises en place à l'attention des enfants. À l'école : En accueillant l'athlète de para triathlon Louis NOEL, en organisant les Paralympiades (ateliers entravés), en participant aux Scolympiades organisées par la circonscription académique. La kermesse et la remise des prix ont également été organisées sur le thème des J.O. À la garderie et à la cantine, les enfants ont fabriqué les décors, et ont pu déguster un menu spécial.

LES TRAVAUX DANS LA COMMUNE

Pierre-Louis LEFEBVRE - 1er adjoint en charge de la délégation, pilote l'équipe technique municipale et coordonne les chantiers avec les prestataires extérieurs. Après les travaux en 2024, au boulodrome pour l'alimentation en eau et électricité du Club House d'un montant de 11 500€, les travaux à l'école pour un budget de 85 000€, à la cantine pour 30 000 €, au terrain de football pour 10 500€, la commune a également commencé le remplacement de l'éclairage public pour passer en led, dans le quartier des Gardénias pour un budget de 17 000€, les économies de consommation atteignent 80% !



LES VOIRIES COMMUNALES

Outre le comblement des nids de poule avec 10 tonnes d'enrobés par le service technique communal, nous avons commandé une importante réparation rue Poissonnière pour un montant de 12 500 €.

LE CHANTIER DE L'ENTRÉE DE PONT D'ARDRES POUR 400 000 €

Dès la fin 2022 les élus ont travaillé sur le projet au sein de la commission Voirie pilotée par l'adjoint Stéphane COUTURIER, assisté du cabinet B2I. L'objectif : créer une cohérence entre les 2 entrées de village avec des travaux d'aménagement paysager, création de trottoirs et organisation du stationnement. En limitant au maximum l'enrobé. Les riverains ont été sollicités au cours de 2 réunions publiques. Le chantier a démarré le 7 octobre avec l'intervention du SIRA sur les raccordements d'eau, l'entreprise LEROY TP a commencé ses travaux de gros œuvre le 21 octobre.

Interrompu pendant le période des fêtes le chantier a repris le 13 janvier. La fin des travaux est prévue en avril avec la réfection du tapis d'enrobé sur la route. Nos conseillers départementaux Caroline MATRAT et Ludovic LOQUET ont porté notre dossier pour que le chantier puisse démarrer en 2024, avec un financement de 67 000€ et la réfection du tapis routier par le Département. La municipalité a aussi sollicité les fonds verts de l'Etat et GRAND CALAIS Terres & Mers participe à hauteur de 71 100 €.



MERCI AUX ATTAQOIS QUI ONT ENCORE FAIT PREUVE D'UNE GRANDE SOLIDARITÉ

UNE COLLECTE EXCEPTIONNELLE POUR LA BANQUE ALIMENTAIRE



1 tonne et 39 kilos de denrées ont été collectées dont 450 kilos de pommes de terre offerts par nos agriculteurs. Les enfants de l'école ont également participé à ce défi, et les élus ont assuré une permanence à Inter marché. La collecte a été répartie à part égale entre l'AEC et la Croix Rouge.

LA COLLECTE DE JOUETS



Dans la magie de Noël, les petits Attaquois se sont montrés très généreux en déposant en mairie jouets et jeux que nous avons remis à la Croix Rouge.

LE DON DU SANG



Nous avons accueilli l'Établissement Français du Sang à deux reprises, le mardi 2 janvier et le mardi 31 décembre. Plus de 100 donateurs ont été au rendez-vous.

TOUTES AU SPORT



Amandine MOSSION, la présidente, et son comité ont remis 3 chèques - 400€ à l'association « Aéla notre guerrière » - 800€ à l'association Opale Ladies et 1200€ à l'IME « le lutin des bleuets ». Sportive, l'association se veut également solidaire en organisant chaque année des rendez-vous festifs qui permettent de faire ces dons : randonnée, brocante, Zumba party, ventes de grilles.

AVEC L'ACPG



nous remercions M. Jean-Noël GOURLAY et les membres fidèles de son association pour l'organisation des commémorations et perpétuer le devoir de mémoire. Nous sommes heureux d'accueillir de plus en plus de familles avec les enfants lors de ces rendez-vous au Monument aux Morts.

LES BROCANTES SOLIDAIRES

Chaque année en novembre, la municipalité accueille LUDO 62, association qui œuvre au profit des enfants hospitalisés en recevant une de ses brocantes. Et en mai, c'était l'association Challenge KYPRIAN qui s'installait sur le parking de la salle de sport pour permettre aux enfants atteints de graves maladies de faire un voyage.

2024 : UNE ANNÉE DYNAMIQUE ET FESTIVE AVEC LES ASSOCIATIONS



Mme le Maire et l'ensemble du conseil municipal a mis à l'honneur et remercié pour leur engagement tous les présidents et leurs équipes de bénévoles qui animent les 13 associations de la commune. Vous pourrez retrouver les reportages des rendez-vous de l'année dans nos éditions de la gazette municipale et sur notre site internet : www.lesattaques.fr . Nous vous présentons plus loin les animations de fin d'année.



MOB D'OPALE ...

... est la dernière-née des associations, elle rassemble les passionnés de mobylettes anciennes. Elle a fait ses premières prospections lors de la brocante et de La Fête à L.A . Et nous lui avons confié la distribution du journal communal dans les boîtes aux Lettres, c'est tellement plus rapide à mobylette !



LA FÊTE À L-A

La Fête à L.A s'est déroulée pour la 4ème année le week-end de la rentrée, les 7 & 8 septembre (Les Attaques Infos d'octobre). Mme le Maire a renouvelé ses remerciements à Axel DUTRIE et Rodrigue BATILLIOT qui organisent avec toutes les associations cette grande fête communale. Elle a surtout mis l'accent sur l'exceptionnel engagement des nombreux bénévoles qui s'investissent pour accueillir le public pendant ces 2 jours de fête, avec un enthousiasme qui est la clé de la réussite. Et elle a bien sûr rappelé le partenariat des sponsors qui contribuent à plus de 12 000 € au budget de La Fête à L.A. Nous vous invitons à noter le prochain rendez-vous : le 2ème week-end de septembre, les 13 et 14.



AVEC 372 000 € DE SUBVENTIONS ESCOMPTÉES



De gros travaux de réfection de voirie seront entrepris rues de la Rivière Neuve, du Banc aux Chiens, Brunet et du Contre Halage pour un montant estimé à 440 000 € pour lesquels nous bénéficierons de subventions de l'Etat et du Département à hauteur de 195 000 €.

La poursuite de la rénovation de l'éclairage public, rue de l'Espérance et à l'entrée de Pont d'Ardres, des travaux de mise aux normes énergétiques des bâtiments communaux, la reprise des tombes à l'abandon au cimetière et la création du Skate et Pump track avec l'engagement d'un financement de la Région. L'équipement sera créé à côté de l'aire de jeux.



Bonne Année 2025



“ Chères Attaquaises, chers Attaquois, voici notre feuille de route pour cette nouvelle année 2025. Au nom de toute l'équipe municipale, je vous adresse mes vœux les plus sincères de santé, de bonheur et de prospérité. Sachez que vous pouvez compter sur mon engagement et sur celui de toute notre équipe pour vous proposer tous les services pour vivre heureux et ensemble dans notre commune. ”

UNE FIN D'ANNÉE 2024 ET UN DÉBUT 2025 ANIMÉS SUR LA COMMUNE

Retour sur les temps forts organisés par la commune et les associations pour faire vivre aux enfants des instants magiques en attendant le Père-Noël et avec les associations qui ont programmé des événements festifs.

RENCONTRE AVEC LE PÈRE-NOËL

Mardi 17 décembre les enfants étaient invités à rencontrer le Père-Noël. Madame le Maire et son adjointe Véronique SEYS ont accueilli les enfants en leur offrant un sachet contenant des chocolats et un Père-Noël. Les enfants ont passé un super moment en prenant une photo avec le Père-Noël et en dégustant un chocolat chaud et une madeleine. La photo souvenir était offerte et il reste quelques clichés à retirer à l'accueil de la mairie.



LE COLIS DES AÎNÉS

Le vendredi 20 décembre, 400 aînés âgés de 65 ans et plus ont reçu leur colis rempli de bonnes choses (foie gras, saumon fumé, chocolats, champagne, coquelet ou pintade, pain gâteau, Calais...) ou des bons d'achat à valoir chez les commerçants de la commune ; lors de la distribution les aînés pouvaient faire une pause avec un petit café et une gourmandise.



Les agents de la commune et les bénévoles de la médiathèque se sont retrouvés lors du pot de fin d'année pour un sympathique moment d'échange.



À LA GARDERIE les enfants ont créé les décorations de Noël de la cantine et celle de leur arbre.

À LA CANTINE c'était repas de fête avec en dessert une délicieuse part de bûche. Les enfants avaient revêtu leurs habits de Noël pour l'occasion.



ATELIER DE LA MDNI
L'animateur a initié nos jeunes à la modélisation 3D sur le thème du renne du Père Noël.



À LA MÉDIATHÈQUE, lors de l'atelier créatif, Claudie a proposé aux enfants de réaliser un bonhomme de neige avec des matériaux de récupération, bien sûr !



LE MARCHÉ DE NOËL DE L'ÉCOLE
a encore connu un beau succès, les parents ont pu acquérir les décorations et sujets de Noël réalisés par leurs enfants.



À LA CANTINE, le vendredi 10 janvier, les enfants ont partagé la galette des rois et le jeudi 30 janvier il y avait un menu spécial Nouvel An Chinois avec des samosas, du riz, une sauce au curry et un beignet à la pomme.

À LA GARDERIE les enfants ont confectionnés leur masque pour fêter le carnaval et mardi gras.



LES MÉDAILLÉS DU TRAVAIL - LE 11 NOVEMBRE

Madame le Maire Nadine DENIELE-VAMPOUILLE, a mis à l'honneur cinq habitants de Les Attaques au titre de la médaille du travail, en présence des élus et des responsables d'entreprises.

ÉCHELON ARGENT (20 ANS)

1. Sarah DUMILLY, agent d'exploitation au Port de Calais
2. Morgan TURCQ, lamaneur au Port de Calais
3. Reynald FAVOT, superviseur technique à Alcatel
4. Cédric SAILLY, opérateur de production sur lignes automatisées et robotisées à Catensys

ÉCHELON OR (35 ANS)

5. Eric JEANSON, technicien mesure à Alcatel



L'ACPG

Jean-Noël GOURLAY, le président de l'Association des Anciens Combattants et Prisonniers de Guerre, le maire et les élus se sont retrouvés au Monument aux Morts afin de rendre hommage aux poilus et aux victimes de guerre. La chorale Les Clefs du Bonheur y a interprété des chants patriotiques. M. GOURLAY s'est réjoui de la présence des enfants qui ont déposé des fleurs.

Puis les membres du bureau ont tenu une permanence le samedi 21 décembre pour remettre le colis de Noël aux adhérents.



LE CLUB DÉTENTE

Jeudi 14 novembre, les membres du Club Détente se sont retrouvés pour l'assemblée générale où il est de tradition de fêter les anniversaires de mariage. Cette année c'était les noces de Diamant de Mme Jocelyne et M. Edgard CARPENTIER.

La fête de Noël s'est déroulée le jeudi 12 décembre, avec la dégustation de la bûche et la distribution d'un petit cadeau aux adhérents.

Le club a démarré l'année avec un concours de belote le samedi 11 janvier et un loto est programmé le samedi 26 avril.



Les joueurs de **LA PÉTANQUE ATTAQOÏSE** se sont retrouvés le samedi 14 décembre pour un concours de Noël. La veille, lors de l'assemblée générale, les adhérents ont reçu une boîte de chocolats.



À l'issue du dernier entraînement de l'année, les licenciés de l'**AIKI GOSHINDO** ont reçu un cadeau, les plus jeunes un jeu et les plus grands un panier garni.

LA VIE DES ASSOS

AU LABC

Les petits basketteurs ont rencontré le Père-Noël. Ils ont profité d'un après-midi récréatif avec structures gonflables et après un copieux goûter ils ont reçu un Tee-shirt d'entraînement.



FOOTBALL CLUB LES ATTAQUES

Les jeunes footballeurs ont rencontré le Père-Noël, qui leur a remis un maillot de foot offert par BA2I, et ils se sont régalés autour d'un goûter festif.



AVEC LE COMITÉ DES LOISIRS

Dimanche 17 novembre, la compagnie 2 Bric et 2 Broc a fait son retour dans la commune avec sa nouvelle pièce « C'était parfait, comme d'habitude ». La représentation a fait un tabac avec 135 spectateurs.

Saint-Nicolas est aussi venu à la rencontre des enfants le samedi 7 décembre pour un après-midi placé sous le signe du rire avec le spectacle « Y a-t-il un Noël pour Garfy » joué par la troupe Les Insolites.



LES CLEFS DU BONHEUR

La chorale dirigée par Anne GIRAULT et celle du Chœur de Brédenarde d'Audruicq, dirigée par Jean-Loup LEDOUX, ont donné un concert à l'église Ste Germaine à Calais le dimanche 22 décembre. Notre chorale s'est aussi produite lors de la commémoration du 11 Novembre et aux vœux du Maire.



À LA MÉDIATHÈQUE !

→ Les thématiques à venir !
 » Chaque mois une sélection d'ouvrages est mise en avant pour vous faire découvrir ou redécouvrir des auteurs ou des domaines particuliers

La Malle de JEUX VIDÉO

Du 3 au 22 avril, la Médiathèque Départementale met à notre disposition une malle de jeux vidéo comprenant 3 consoles : Xbox One, PS3 et PS4 et de nombreux jeux : 7 versions d'Assassin's Creed, One Piece Unlimited Red, Prince of Peria, Just Dance, Dragon Ball Xenoverse, Guitar Hero Live, Lego Hobbit, Minecraft, Star Wars

Battlefront, Animal Crossing, Donkey Kong Country, Mario Party 10, Wii Party... Les consoles sont accessibles durant les permanences de la médiathèque.



Mars

Le 17 mars nous fêtons la **St-Patrick**, le saint patron de l'Irlande, alors plongez-vous dans la culture irlandaise : son histoire, sa musique, sa gastronomie et son folklore avec Leprechaun, ce petit elfe cordonnier qui joue de vilaines farces, le trèfle à 4 feuilles pour la chance, le vert et l'espoir...

Avril

En souvenir de **Jean de la Fontaine** qui nous a quittés il y a 330 ans, c'est l'occasion pour les plus petits de lire des fables et pour les plus grands de se rappeler les moralités avec une sélection de romans ayant pour thème : la sagesse, l'insatisfaction, l'entraide, l'avarice, l'injustice, la solidarité...

Mai

Du 13 au 24 mai c'est le **festival de Cannes** alors nous mettrons un coup de projecteur sur le 7ème art, avec des romans se déroulant dans l'univers du cinéma « Les blessures invisibles » « La dame de Zagreb » « Les secrets de ma mère » « Dans la peau de Meryl Streep » « Seuls les vivants » « Avant les diamants »...

Juin

Trois journées internationales se succèdent, le 2 c'est la journée du tourisme responsable et respectueux, le 5 celle de l'environnement et le 15 celle du vent et de l'énergie éolienne. Nous avons sélectionné des ouvrages sur le **thème de la nature** mettant en avant sa beauté, sa diversité...



Les Ateliers de la MDNI

(Maison du Numérique et de l'Innovation)



Les Ateliers Manuels de CLAUDIE

DATE	PUBLIC	ATELIER	TARIF
19/03	4/7 ans	Robotique sur le thème de Harry Potter	Gratuit
26/03	Dès 8 ans	Programmation Minecraft Éducation	Gratuit
02/04	Dès 10 ans	Création d'un visuel de Pâques	Gratuit
23/04	3/6 ans	Personnalisation de Magnét et badge	2€
07/05	Dès 6 ans	Personnalisation d'un Mug	4€
21/05	Dès 9 ans	Réalité virtuelle thème Pokémon	Gratuit
11/06	Dès 8 ans	Robotique sur le thème de l'été	Gratuit
25/06	Dès 10 ans	Création d'un portrait vidéo	Gratuit

MERCREDI 12.03

« Mon chapeau porte-bonheur » création d'un chapeau pour les fêtes de Mardi Gras et de la St-Patrick

MERCREDI 02.04

« La poule aux œufs d'or » fabrication d'un petit panier pour Pâques

MERCREDI 14.05

« Marvel Défi ! » réalisation d'un jeu de morpion

MERCREDI 11.06

« Mon moulin à vent » construction d'une éolienne

Sur inscription préalable au 03.21.82.29.76 ou sur mairie@lesattaques.fr

#CLAUDIE



En novembre, c'était le calendrier des anniversaires pour n'en oublier aucun



En janvier, Claudie a proposé aux enfants la fabrication d'un serre-livres

Les Coups de Cœur de la Famille Bregonzio



Jules, Gabin et Léonie sont de fervents lecteurs, chaque semaine ils empruntent plusieurs ouvrages. Jules est un fan de Bienvenue chez les Loud, Sawan & Néo et de Minecraft sans oublier les documentaires et les romans Polar en Nord junior. Gabin a une préférence pour la BD et les romans de Mortelle Adèle, Les Sisters, et Pokémon. Quant à Léonie, elle se plonge dans les albums jeunesse avec les héros de dessins animés et les princesses.

#BIBLIO-BINGO



Vous avez été nombreux à relever le défi du Biblio Bingo ! Samedi 21 décembre, nous avons procédé au tirage au sort qui a permis à la famille DUGAUQUIER, Abby MOLMY et Antonia PEENAERT de remporter une carte cadeau d'une valeur de 50 euros à valoir à la librairie du Channel. Encore bravo à tous et à très vite pour de nouvelles aventures littéraires !
 Qu'en ont pensé les participants ? « C'était très bien, ça nous a fait sortir de notre zone de confort et à découvrir de la diversité, les enfants étaient aussi très intéressés, ils ont lu autre chose que des mangas » précise M. DUGAUQUIER.

#EXPO



Dans le cadre des Nuits de la lecture ayant pour thème « Les patrimoines » une exposition a permis aux visiteurs de découvrir l'histoire de la commune et de ses bâtiments.

LE CENTRE DE LOISIRS INTERCOMMUNAL

Pour la première année, le centre de loisirs a ouvert aux vacances de la Toussaint pour accueillir 77 enfants. Les animateurs ont organisé ce séjour de vacances sur le thème d'Halloween. C'est ainsi que « Les mini-sorciers », « Les chasseurs de fantômes » et « Les sorciers de L.A » répartis selon l'âge ont profité de sorties pour aller à Ever Go, à Cosmic Park, à Dennlys Parc, à Biotopia à Fort Mardyck, au Planétarium de St-Omer, à la piscine ICEO, au cinéma l'Alhambra et au Bowling Quai 121. La Maison du Numérique et de l'Innovation, et l'École Des Langues sont intervenues et les enfants ont assisté à un spectacle de magie. Des activités culinaires étaient proposées pour préparer « Les cupcakes de la sorcière » ou les « Muffins sanglants »

Le centre de printemps fonctionnera du lundi 7 au vendredi 18 avril. Les inscriptions sont d'ores et déjà ouvertes et la date limite d'inscription est fixée au 18 mars. Les inscriptions se font uniquement de manière dématérialisée via le portail numérique : <https://cdl-grandcalais.leportailfamille.fr>

Contacts :

Tél : 03.21.19.55.24
Site Internet : www.grandcalais.fr
Email : info.centredeloisirs@grandcalais.fr

81 Enfants ont fréquenté la session d'hiver. Les animations se sont déclinées sur le thème du carnaval. Selon les groupes, les enfants sont allés : au cinéma, à Icéo, au Bowling, visite du beffroi de Calais, Escape Game à la Ferme urbaine, Si t'es gonflé viens t'éclater (Structures gonflables à Coubertin), la médiathèque Le petit prince. Ils ont eu une initiation à l'Espagnol avec l'École des langues, et participé à des ateliers de Flag rugby, de badminton et zumba. Delphine BAILLEUL, artiste du CLÉA a animé un atelier qui liait la cuisine et l'art.



ESPACE INFO ÉNERGIE

VOUS AVEZ UN PROJET DE RÉNOVATION ?

Dès le début du projet, l'Espace Info Energie vous accompagne grâce à ses conseils gratuits et indépendants afin de vous aider à définir les travaux efficaces d'amélioration énergétique (isolation des toitures, des murs, mise en place de systèmes d'énergie renouvelable). Vous pourrez y retirer le dossier de demande de subvention si vos travaux sont éligibles.

Contacts :

Tél : 03.21.19.55.62 ou 03.21.19.55.00
Adresse : Espace Info Energie - Hôtel Communautaire
76 boulevard Gambetta à Calais
Email : eieducalais@grandcalais.fr



Dates clés :

- ▷ 31 mai 2025 : date limite de l'achat de vélos
- ▷ 15 juin 2025 : date limite de dépôt du dossier de demande
- ▷ 1er octobre 2025 : fin de la complétion des dossiers

Retrouvez tous les détails de ce dispositif sur le site de l'agglomération : <https://www.grandcalais.fr/aide-achat-velo/>
Si vous avez des questions, un mail peut être envoyé à l'adresse suivante : soutienauvelo@grandcalais.fr

AIDE À L'ACHAT D'UN VÉLO

Fort du succès de la 1ère édition, le SITAC a voté la reconduction du dispositif d'aide à l'achat d'un vélo avec le soutien financier de Grand Calais Terres & Mers du 1er décembre 2024 au 31 mai 2025.

L'aide octroyée par vélo est de (dans la limite du prix d'achat du vélo) :

- 100€ pour les vélos mécaniques (pas d'assistance électrique)

- 250€ pour les vélos à assistance électrique

L'aide est valable pour les habitants de l'agglomération qui achètent un vélo neuf ou d'occasion dans un commerce du territoire. Les achats effectués sur internet, et la vente d'occasion entre particuliers ne seront pas éligibles. L'aide peut s'appliquer à plusieurs membres d'un même foyer (parents, enfants de 10 ans et plus)

« MES DÉCHETS GRAND CALAIS »

Vous avez reçu un flyer vous invitant à télécharger l'application « Mes Déchets Grand CALAIS » qui vous présente toutes les ressources nécessaires à propos de la collecte (calendriers de ramassage, consignes de tri, formulaires de contact, point d'apport volontaire, horaire des déchèteries...). « Mes déchets Grand Calais » est également disponible en application mobile téléchargeable sur App Store et Google Play Store

Pour plus d'informations rendez-vous le site : <https://www.grandcalais.fr/collecte-dechets/>



Mes Déchets

Téléchargez l'application mobile !



ESPACE INFO ÉNERGIE

Dans le cadre d'une expérimentation menée par l'Agglo, en partenariat avec l'association APEGAL, une opération de stérilisation des chats errants est organisée sur notre commune, tout au long du premier semestre, chaque lundi et mardi matin.

Recommandations aux propriétaires de chats domestiques :

- ▷ Garder vos chats à l'intérieur durant les périodes de capture afin d'éviter toute confusion.
- ▷ Assurez-vous que vos chats soient identifiables (colliers, puces électroniques, etc.).
- ▷ Aidez-nous à lutter contre la surpopulation de chats, en faisant stériliser les vôtres.

LES ATTAQUES FRITERIE

Emily et Jimmy HENON ont installé leur frioterie le 1er novembre devant leur domicile au 836 Route Nationale, à l'entrée du village en venant de Calais. Le couple connaît bien le métier puisqu'il a exploité leur frioterie ambulante pendant 7 ans sur la place d'Oye-Plage. Depuis l'ouverture les Attaquois sont au rendez-vous. La frioterie se déplace également sur commande pour de grands événements.

Jimmy et Emily HENON ont fait réaliser leur logo par ORDINAPUB pour un ancrage 100% attaquois, avec le rappel à «L.A» et le profil du château d'eau. Le couple a bénéficié de l'aide de la Région Hauts-de-France pour leur investissement.

On peut suivre l'actualité de l'entreprise sur la page Facebook «Les Attaques frioterie»
Tél : 07.67.39.78.00



L'ATELIER DES REFLETS

Justine DEDECKER exploite le salon de coiffure L'Atelier des reflets Route Nationale depuis novembre 2013 et depuis 2 ans elle travaille avec Pauline. À l'automne dernier, le salon a été totalement rénové. Outre le nouveau mobilier, les bacs à shampoing et les fauteuils qui ont été renouvelés pour le confort des clients. Justine DEDECKER propose également un nouveau service de réservation en ligne sur l'application «Planity».
Tél : 03. 21.36.89.44

ILS SE SONT DIT OUI !

1. Mathieu BOCQUET et Charlotte VANDAMME, le 12 octobre 2024
2. Didier BODART et Françoise CLOUET, le 9 novembre 2024
3. Pierre-Antoine BAUDE et Maryne LEDET, le 16 novembre 2024



VOS DÉMARCHES D'ÉTAT-CIVIL ET ADMINISTRATIVES SUR WWW.LESATTQUES.FR EN FLASHANT CE QR CODE



ILS SONT VENUS AU MONDE

Elise FERRANDIZ, le 22 octobre, fille de Stephen FERRANDIZ et de Sarah DEVISME
Tom DELECLUSE, le 13 décembre, fils de Thibault DELECLUSE et Graziella LACHERE
Léni PEPIN, le 8 décembre, fils de Maxime PEPIN et d'Audrey DEMAZEUX

ILS NOUS ONT QUITTÉS

M. René DURIEZ, le 10 octobre 2024
Mme Francine HENARD, née MARICHE, le 12 octobre 2024
M. Denis SOUFFLET, le 18 octobre 2024
M. Jean-Luc LOUVET, le 20 octobre 2024

Mme Paulette CAZIN née BALLY, le 28 novembre 2024
M. Jean-François BIGI, le 11 décembre 2024
M. Vincent DEZOTEUX, le 11 décembre 2024
Mme Mauricette DELACOURT née ROCHES, le 2 Janvier 2025
M. Daniel VERBEKE, le 13 Janvier 2025
M. André JOSSIEN, le 21 janvier 2025
M. THOREL Henri, le 1^{er} Février 2025

AGENDA

MARS

- Mercredi 12 de 10h à 12h :** Atelier créatif « Mon chapeau porte-bonheur » - Médiathèque
- Samedi 15 mars :** Tournoi public de pétanque - Loisirs Pétanque Attaquoise - Boulodrome
- Mercredi 19 de 14h30 à 16h :** MDNI - Robotique thème Harry Potter - Médiathèque
- Mercredi 26 de 14h30 à 16h :** MDNI - Programmation Minecraft - Médiathèque

AVRIL

- Mercredi 2 de 9h à 11h :** Atelier créatif « La poule aux œufs d'or » - Médiathèque
- Mercredi 2 de 14h30 à 16h :** MDNI - Création d'un visuel de Pâques - Médiathèque
- Du 5 au 19 :** Centre de loisirs intercommunal Complexe sportif
- Samedi 19 :** Chasse aux œufs - Comité des loisirs - Salle de sport
- Mercredi 23 de 14h30 à 16h :** MDNI - Personnalisation magnet et badge (2€) - Médiathèque

- Samedi 26 :** Loto - Club détente - Salle polyvalente
- Samedi 26 :** Tournoi public de pétanque - Loisirs Pétanque Attaquoise - Boulodrome
- Dimanche 27 à 9h :** Parcours du Cœur - Comité des Loisirs - Médiathèque

MAI

- Mercredi 7 de 14h30 à 16h :** MDNI - Personnalisation d'un mug (4€) - Médiathèque
- Jedi 8 à 10h30 :** Commémoration du 8 Mai 1945 - Monument aux morts - ACPG
- Jedi 8 à 11h :** Cérémonie médaille du travail - Salle polyvalente
- Dimanche 11 à 14h :** Loto - Ouverture des portes à 13h - LABC - Salle de sport
- Mercredi 14 mai de 10h à 12h :** Atelier créatif - « Marvel défi ! » - Médiathèque
- Mercredi 21 de 14h30 à 16h :** MDNI - Réalité virtuelle thème Pokémon - Médiathèque
- Samedi 24 mai :** Tournoi public de pétanque - Loisirs Pétanque Attaquoise - Boulodrome
- Vendredi 30 mai :** Fête des voisins

JUIN

- Jedi 5 juin :** Repas des aînés - Salle polyvalente
- Mercredi 11 de 10h à 12h :** Atelier créatif « Mon moulin à vent » - Médiathèque
- Mercredi 11 de 14h30 à 16h :** MDNI - Robotique sur le thème de l'été - Médiathèque

- Mercredi 18 à 18h :** ACPG - Commémoration de l'appel du 18 Juin - Monument au mort
- Samedi 21 :** Kermesse de l'école - Complexe sportif
- Samedi 21 à 16h :** Fête de la musique - Les clefs du bonheur - cour de la médiathèque
- Mercredi 25 de 14h30 à 16h :** MDNI - Création d'un portrait vidéo - Médiathèque
- Vendredi 27 :** Remise des prix de fin d'année
- Samedi 28 :** Tournoi public de pétanque - Loisirs Pétanque Attaquoise - Boulodrome

RETROUVEZ L'AGENDA SUR WWW.LESATTQUES.FR EN FLASHANT CE QR CODE



TRIBUNE

Chères attaquoises
Chers attaquois

L'équipe d'ensemble Construisons Les Attaques vous souhaite une très belle année 2025. Qu'elle vous apporte santé et bonheur ainsi qu'à tous ceux qui vous sont chers. Que cette nouvelle année soit placée sous le signe de la tolérance, de l'entraide et de la solidarité. Continuez de nous envoyer vos remarques, suggestions et questions sur le Messenger de notre groupe.

Eliane Krasinski
Vanessa Vamplus
Jean Paul Vasseur

IL Y 5 ANS, LOUIS NOËL RÉVAIT DES J.O DE PARIS. EN 2024, IL Y ÉTAIT !

Le 2 septembre, Louis NOËL a frôlé la médaille de bronze aux épreuves de Paratriathlon en fauteuil des Jeux Paralympiques autour du Pont Alexandre III à Paris. La 4ème place : Une performance exceptionnelle pour sa 1ère sélection aux J.O.

Louis a poursuivi la compétition, 2 semaines plus tard, il a gardé son titre de Champion de France. Puis il montera sur le podium des championnats d'Europe avec la médaille de bronze, et terminera 5ème aux championnats du monde en Espagne.

En 2025, Louis entamera un programme ambitieux : 2 compétitions mondiales au Japon et en Italie suivies du championnat d'Europe le 14 juin. Puis à nouveau 2 rendez-vous mondiaux au Canada en juillet, et fin septembre les championnats de France à Cabourg.

L'ambition de Louis est de se classer dans le Top 5 mondial en octobre en Australie.



AXEL DUTRIE A FAIT DE SA PASSION SON MÉTIER

Axel Dutrie a décroché en 2024 le titre de champion du monde de quad sur sable dans la catégorie vétérans, après une saison palpitante marquée par six épreuves disputées sur trois continents.

Axel partage avant tout son titre avec ses équipes de mécaniciens qui effectuent un travail exceptionnel en atelier pour optimiser constamment les véhicules de courses.

Après une fin de saison il y a quelques semaines avec l'ultime épreuve de l'Enduropale du Touquet, Axel et ses équipes vont reprendre le rythme des Rallyes-Raid, avec entre autre un rallye en Grèce, un autre au Maroc, ou encore en Arabie Saoudite.

Axel a exprimé sa gratitude à Mme le Maire pour cette mise à l'honneur, tout en soulignant l'importance du travail qu'ils accomplissent ensemble à « L-A » au sein de l'équipe municipale de la mairie, en sa qualité de conseiller.



3D+ A 20 ANS DANS LA ZONE D'ACTIVITÉS DES ESTACHES

Créée en 2004 l'entreprise rassemble 3 associés Damien DARCHEVILLE, Benjamin BOUVEAUX et Pierre PATRON, le gérant.

3D+ est un bureau d'études, sous-traitant des charpentiers, qui conçoit le projet en modélisation 3D pour le plan d'exécution de structures en construction métallique.

L'entreprise se développe sur gros projets locaux, nationaux et internationaux. En 2007, pour le stade de l'Épopée à Calais avec le groupe Roger DELATTRE ; en 2008 la passerelle du stade de foot à Liévin ; en 2012 l'escalier du stade de foot de Lille ; en 2013 le cinéma UGC aux abords du stade de France ; en 2014 une plateforme Offshore en Argentine ; en 2015 un bâtiment R+7 à la gare d'Austerlitz ; en 2017 le bâtiment du réacteur Ariane 6 avec EIFFAGE à Kourou en Guyane.

2025 est l'année du projet Airbus à Toulouse avec le groupe FAYAT pour un bâtiment accueillant 6 avions.



LES POMPES FUNÈRES DU CHANNEL ONT 30 ANS

En décembre 1994, José MUTEZ installe le siège social de son entreprise dans la maison familiale rue de l'Espérance.

Après une formation d'électrotechnicien et un emploi d'ambulancier pendant 5 ans, José devient commercial dans le secteur du mobilier de bureau, il est amené à travailler avec des entreprises dans le secteur du funéraire.

Il sent qu'une vocation se révèle pour lui : accompagner les familles dans le deuil avec un service irréprochable. Il développera rapidement son entreprise en reprenant 3 autres affaires dans l'Audomarois et les Flandres en créant des salons funéraires. L'entreprise familiale compte 11 salariés et une dizaine de vacataires.

Très attaché à la qualité de ses services, José met un point d'honneur à proposer un service haut de gamme avec 2 limousines funéraires. Et il a su transmettre sa passion en formant son fils Antoine qui est maintenant le gérant de l'entreprise.

